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Allgemeine Daten: 

Sprecherin der Untergruppe: Caroline Frank-Djabbarpour (SKM-Krefeld) 

Stellvertretender Sprecher der Untergruppe: Marcel Habermann (PSH-Krefeld) 

Anzahl der Untergruppenmitglieder: 36 (Stand 12/2021) 

Treffen der Untergruppe in 2021:  3 x digital, 1 x in Präsenz 

Treffen der Untergruppe in 2022:  bisher 1 x digital und 2x in Präsenz 

Themen der Untergruppentreffen: 

Die Untergruppe Erwachsenenpsychiatrie hat sich bei den Treffen in den Jahren 2021 und 

2022 insbesondere mit den folgenden Themen beschäftigt:  

 Bewältigung der Folgen der Pandemie/Austausch 

 Auswirkungen der Reform des Betreuungsgesetzes (BtG) ab 2023 

 Probleme der Zusammenarbeit mit dem LVR 

 Situation des Sozialpsychiatrischen Dienstes in Krefeld 

Im Jahr 2021 konnten die Treffen der Untergruppe Pandemie-bedingt nicht in der 

gewohnten Form stattfinden, sondern digital oder in Präsenz mit Auflagen. 

Besonders groß war der Bedarf nach Austausch zu den Folgen der Pandemie, den 

Impfungen, den Testungen, dem Personalausfall etc.  

 



 

 

Ein weiteres Thema war nach der letzten Mitgliederversammlung auch noch mal der 

Austausch über die sehr schwierige Zusammenarbeit mit dem LVR bzw. den Stillstand der 

Umsetzung der Rahmenvereinbarung zur Teilhabe (BTHG). 

Festzustellen war, dass die Teilnehmerzahl bei den digitalen Treffen deutlich geringer war 

als bei den in Präsenz stattfindenden Sitzungen. Die teilnehmenden Institutionen haben 

sich zwar nicht wesentlich verändert, aber es gab einen deutlichen Personalwechsel bei 

einigen Trägern und somit viele neue Gesichter in der Untergruppe. 

Leider verstarb im Jahr 2021 Joseph Alberts, vielen auch als „Krefelder Lachsack“ bekannt, 

der in der Untergruppe die Selbsthilfe für Betroffene vertrat. Auch Herr Zepke (Assistenz 

Gbr), der sehr viele Jahre aktiv in der Untergruppe mitarbeitete, ist aus dem aktiven Dienst 

ausgeschieden und somit nicht mehr in der Untergruppe. 

Ein neues Thema war die Reform des Betreuungsrechtes, zu dem Herr Rodenbeck von der 

Betreuungsstelle der Stadt umfangreich informierte. Regelmäßig berichtet wurde in den 

Treffen der Untergruppe weiterhin über die Arbeit der Beschwerdestelle der PSAG. Hier 

werden weiterhin Angehörige von Menschen mit psychischer Erkrankung zur möglichst 

trialogischen Besetzung gesucht. 

Als nächste inhaltliche Themen für die Untergruppe steht die Einladung von Frau Lintjens 

(Leitung SpDi) und Frau Lauxen (Dezernat Gesundheit) sowie die Situation der 

wohnungslosen chronisch psychisch kranken Menschen in Krefeld an. 

 

Gez. Caroline Frank-Djabbarpour 


